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PREFEITURA DO MUNICÍPIO DE SÃO PAULO 

Secretaria Municipal das Subprefeituras, Subprefeitura Lapa  
cadesla@smsub.prefeitura.sp.gov.br  2024 a 2026 

 

Ata da reunião ordinária do Conselho Regional do Meio Ambiente, Desenvolvimento Sustentável e 
Cultura de Paz da Subprefeitura da Lapa, realizada no dia 13 de novembro de 2024. 
 
Às 18h30 do dia 13 de novembro de 2024, na Subprefeitura Lapa, Rua Guaicurus, 1000, foi iniciada reunião 

ordinária do CADES Lapa. Procede-se à verificação de presença, constatando-se a participação dos 

seguintes Conselheiras e Conselheiros: 

 

Presidente, Subprefeito da Lapa – José Marcelo Costa, presente 

 
Representantes da Sociedade Civil Titulares:  
Jupira Cauhy – presente  
Helena Magozo – presente  
Alexandra Swerts – presente  
Ligia Rocha – ausência justificada 
Néle de Azevedo – presente  
Caritas  Basso – presente  
Olívia Gurjão – ausência justificada 
José Carlos Queiroz – presente   
 
Representantes da Sociedade Civil Suplentes:  
Valdivia Passoni – ausência justificada 
Eduardo Mello – presente  
Alice Wey – ausência justificada 
Umberto Sarti – ausente   
Eider Câmara – ausência justificada 
Steven Beggs – ausente 
Leandro Gomes – ausente   
Ana Paula Foroni – ausente  
 
Representantes do poder público 
Secretaria Verde e Meio Ambiente – presente, Cyra Malta (titular) 
Secretaria de Transportes – presente, Almir Santos de Matos (titular)  
Secretaria Assistência e Desenvolvimento Social – ausente  
Secretaria de Saúde – ausente 
Secretaria de Esportes – ausente  
Subprefeitura Lapa – ausente 
 
Também estavam presentes na reunião: Lucas Sanches, Coordenador de Governo Local da Subprefeitura 

Lapa; Dimpina Ramos, Ricardo Lopes Crispin. 
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Pauta  
1 – Deliberação sobre a ata da reunião realizada em 16 de outubro de 2024. 
2 – Preparação da Conferência Municipal de Meio Ambiente 
2.1 – Apresentação sobre a 5ª Conferência Nacional do Meio Ambiente Emergência Climática: o desafio 
da transformação ecológica, e Conferências Estadual e Municipal; 
2.2 – Início do processo de indicação de duas propostas para cada um dos eixos temáticos, para a 
Conferência Municipal: I. Mitigação, redução da emissão de gases de efeito estufa; II. Adaptação e 
preparação para desastres, prevenção de riscos e redução de perdas e danos; III. Justiça Climática, 
superação das desigualdades; IV. Transformação Ecológica, descarbonização da economia com maior 
inclusão social; V. Governança e Educação Ambiental, participação e controle social. 
3 – Informes 
- Ações do CADES Lapa e da sociedade civil pela preservação do Bosque do Alto da Lapa 
- Grupos de Trabalho 
- Reunião Geral dos CADES Regionais com a SVMA, dia 07/12/2024, na UMAPAZ. 
 
 
1 – Deliberação sobre a ata da reunião realizada em 16 de outubro de 2024  
Conselheira Coordenadora Adjunta Helena Magozo, pede a deliberação do conselho, que aprova a ata 

enviada com antecedência, com 09 votos favoráveis das/dos Conselheiras/os Jupira Cauhy, Helena 

Magozo, Alexandra Swerts, Néle Azevedo, Caritas  Basso, José Carlos Queiroz, Eduardo Mello, Cyra Malta, 

Almir Matos.  

 

2 – Preparação da Etapa Municipal da 5ª Conferência Nacional de Meio Ambiente 

Conselheiras Jupira Cauhy e Helena Magozo apresentaram informações sobre a Etapa Municipal da 5ª 

Conferência Nacional de Meio Ambiente, processo participativo que promoverá um amplo diálogo sobre 

a temática da emergência climática. Toda a população brasileira, sobretudo aquela que vive em territórios 

e em condições vulneráveis, poderá apontar soluções para o enfrentamento dos problemas relacionados 

à mudança do clima. A Conferência Nacional e as etapas estaduais e municipais, terão como Eixos 

Temáticos: 1. Mitigação; 2. Adaptação e preparação para desastres; 3. Justiça Climática; 4. Transformação 

Ecológica; 5. Governança e Educação Ambiental. A Etapa Municipal São Paulo será realizada em 18 de 

janeiro de 2025. A etapa estadual será realizada entre 03 e 14 de março de 2025. A Conferência Municipal 

do Meio Ambiente é aberta a toda população do município com 16 anos de idade ou mais, sobretudo 

aqueles que vivem em territórios e condições vulnerabilizados e tem como objetivos: incentivar a ampla 

participação da população na construção de propostas para o enfrentamento da emergência climática, 

em seus cinco eixos temáticos; criar e enviar 10 propostas (2 por eixo temático) sobre os eixos temáticos 

para a Conferência Estadual do Meio Ambiente;  eleger dentre participantes a delegação que representará 

o município na etapa estadual da 5ª Conferência Nacional do Meio Ambiente, observando os critérios de 

gênero e etnia. O Texto Base da Conferência Nacional pode ser acessado pelo link 

https://www.gov.br/mma/pt-br/composicao/gm/5a-CNMA/documento-base.pdf/ e o Plano de Ação 

Climática de São Paulo (PlanClima) pode ser acessado pelo link 

https://www.prefeitura.sp.gov.br/cidade/secretarias/upload/meio_ambiente/arquivos/PlanClimaSP_Bai

xaResolucao.pdf . 

https://www.gov.br/mma/pt-br/composicao/gm/5a-CNMA/documento-base.pdf/
https://www.prefeitura.sp.gov.br/cidade/secretarias/upload/meio_ambiente/arquivos/PlanClimaSP_BaixaResolucao.pdf
https://www.prefeitura.sp.gov.br/cidade/secretarias/upload/meio_ambiente/arquivos/PlanClimaSP_BaixaResolucao.pdf
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A Secretaria do Verde e Meio Ambiente agendou para dia 07 de dezembro, das 9 às 14h, na UMAPAZ, 

um encontro de todos os CADES Regionais, quando as conselheiras e conselheiros presentes poderão 

aprofundar os temas para contribuir com indicações de propostas por macrorregiões. 

 

3 – Retorno de informações e diálogo com o Subprefeito e Presidente do CADES Regional Lapa, Sr. 

José Marcelo Costa. 

Bosque do Alto da Lapa – O Subprefeito José Marcelo Costa relatou que fez fiscalizações na área do 

bosque do Alto da Lapa/Salesianos atendendo a recomendação do Ministério Público de “aplicar as 

penalidades cabíveis, caso verifiquem a ocorrência de cortes arbóreos, movimentação de terra, ou 

quaisquer outras intervenções no terreno aqui investigado, sem a devida autorização”. Foram feitas 

autuações sobre movimentação de terra e rebaixamento de guia. Apresentou um questionamento para 

SMUL sobre o alvará autorizado para estande no local e que tomou ciência do pedido de liminar, 

ingressado pela Associação de Moradores da City Lapa (AMOCITY). Conselheira Jupira Cauhy destaca que 

a agilidade na ação do Ministério Público e da Subprefeitura Lapa foram fundamentais para a preservação 

do Bosque, e as várias ações coordenadas, dos representantes de moradores, CADES Lapa, advogados, 

associações, Subprefeitura e Ministério Público surtiram os resultados esperados. Apresenta informações 

sobre os processos em andamento na Secretária do Verde e na Secretaria de Urbanismo e Licenciamento, 

secretarias que também receberam recomendação do Ministério Público, e sobre decisão publicada em 

processo SEI no dia 06 de novembro, que cancela o alvará de desmembramento do lote do Instituto 

Salesianos de 14 de março de 2024, que possibilitou a venda, pelo Instituto, do lote onde está o Bosque. 

Destaca a manifestação e parecer do CADES Lapa sobre a importância da preservação do Bosque com 

vegetação significativa, imune de corte, protegido por legislação ambiental, para o meio ambiente da 

Lapa, enviada para a SVMA e distribuída para as secretarias que tratam do assunto e para os demais 

CADES Regionais; os pareceres do Ministério Público e de especialistas contratados pela AMOCITY; e a 

mobilização da sociedade civil que organizou ações e atos como o “Abraço ao Bosque”, o “Panela na 

Janela”, faixas colocadas nos condomínios, entre outras. Conselheira Cyra Malta apresenta reflexão sobre 

o momento que vivemos, onde as opções de projetos do executivo ou legislativo, de obras públicas ou 

privadas, estão na contramão da necessidade de preservar áreas, para dar qualidade ao enfrentamento 

das consequências das mudanças climáticas. Conselheiras Helena Magozo, Jupira Cauhy e Cyra Malta 

destacam que a Prefeitura de São Paulo tem nos seus vários planos, como o SAPAVEL, Plano Municipal de 

Ação Climática (PlanClima), entre outros, ações e caminhos para o enfrentamento das consequências das 

mudanças climáticas, que estão sendo ignoradas pela gestão atual. 

Desequilíbrio entre árvores suprimidas e árvores plantadas – Subprefeito Costa informou que conversou 

com o Secretário Rodrigo Ravena, de SVMA, que se colocou a disposição para fazer um plantio de 

incremento, e pede que o CADES apresente uma proposta. 

Comitê de Arboviroses – Subprefeito Costa conversou com a Coordenadora de Saúde da Regional 

Lapa/Pirituba e indicou para participar do Comitê de Arboviroses, os servidores da Subprefeitura Lapa 

Cristina Castro e Marcelo Oliveira, da Coordenação de Projeto e Obras.  

Praça Amadeu Decome – Subprefeito Costa informou a indicação de duas pessoas para a vaga de zelador 

da Praça Amadeu Decome, pelo Programa Operação Trabalho (POT) Praças Mais Cuidadas, da SMDET. 

Como encaminhamento, os Comitês de Usuárias/os de Praças que tiverem interesse, devem solicitar 
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zeladores de praças para o Coordenador de Governo Local e a Subprefeitura vai confirmar as vagas 

disponíveis com a SMDET.  

Comitês de Usuárias/os de Praças – Conselheira Jupira Cauhy registra que a Subprefeitura ainda não 

formalizou a instituição dos 4 Comitês de Usuárias/os, conforme já informado nas reuniões anteriores. 

Reunião com CPO sobre procedimentos adequados para serviço de capinação e roçada de áreas verdes 

– Conselheiras Jupira Cauhy, Helena Magozo e Cyra Malta reiteram relato, já apresentado anteriormente, 

que equipes da Subprefeitura Lapa estão cortando plantas ornamentais ou retirando cobertura vegetal 

do solo durante o serviço de capinação e roçada de praças e áreas verdes e solicitam uma reunião com o 

Coordenador de Projetos e Obras e das áreas verdes, que o  Subprefeito se comprometeu em agendar.  

Transferência do Pátio de Compostagem da Lapa – Subprefeito Costa informa que não tem novidades 

sobre a transferência. 

 

A reunião terminou às 20h45. 


